



Die Legende von den 3 Seeleuten ist aus der Lebenszeit des Hl. Nikolaus.

Die in Seenot Geratenen haben den Bischof von Myra um Hilfe angerufen, obwohl sie ihn nicht kannten. Bischof Nikolaus war zu seinen Lebzeiten als Helfer in Not bekannt. Darum haben sie sich mit großem Vertrauen an Bischof Nikolaus gewandt; und er hat geholfen!

Die Legende kann für Erwachsene ein Zugang zur "Heiligenverehrung" sein. Sich vertrauensvoll an Gott wenden, der oft durch Menschen hilft.

Einst segelten Seeleute übers Meer. Als wilde See und Unwetter, plötzlich durch heftigen Sturm verursacht, sich gegen sie erhoben, war ihnen klar, daß sie in der unvermeidlichen Gefahr waren, ausnahmslos und ausweglos in den Tod hinabgeschleudert zu werden. Nur mit Mühe gelang es ihnen, des Heiligen Nikolaus zu gedenken; mit seinem Namen riefen sie ihn laut um Hilfe an. Unser seliger Vater Nikolaus hörte sogleich, daß sie im Unglück und aus großer Angst zu ihm riefen. Und auf Gottes Anordnung hin erschien er ihnen zur gleichen Stunde in ihrer Not und sprach: »Seht, ihr habt mich gerufen, und ich bin da, euch zu helfen.« Da sahen die Schiffer, daß er ihnen Kraft und Mut verlieh; auf allen Teilen des Schiffes – im Segelwerk meine ich, wie am Ruder – arbeitete er und harrte mit ihnen aus. Er rettete sie so mit Gottes Hilfe aus der Todesgefahr, geleitete sie bis zum sicheren Hafen und gab ihnen das Selbstvertrauen zurück.

Als sie vom Schiff gegangen waren, fragten sie eifrig und hoffnungsvoll nach dem Retter aus der schrecklichen Todesnot; sie spürten ihn auf, um ehrfurchtsvoll und dankbar vor ihm niederzufallen. In der Kirche lernten sie ihn kennen, als sie dort waren, um nachzuschauen. Mit Erstaunen sahen sie, wie der heilige Vollzieher der Geheimnisse Christi schlicht wie jeder andere Priester hereinkam. Obwohl sie ihn bisher noch nie gesehen hatten, erkannten sie ihn ohne jemandes Vermittlung sogleich. Sie verglichen mit der hilfreichen Erscheinung auf dem Schiff sein Gesicht. Langsam gingen sie auf ihn zu, fielen ihm zu Füßen und statteten ihm Dank ab. Dann berichteten sie ihm, wie er ihnen bei der Überquerung des Meeres auf ihren ersten Ruf hin erschienen sei und ihnen in jenem furchtbaren und verderblichen Orkan zu Hilfe gekommen sei und sie daraus errettet habe.«²⁴